
 

ATA Nº 627 

SESSÃO SOLENE  

 

Aos oito dias do mês de abril  de 2018, a Câmara de Vereadores, no ginásio de esportes do município, 

junto a Expobarra 2018, reuniu-se em Sessão Solene, sob a Presidência do Vereador Sidinei Rossetto e 

secretariada pela Vereadora Zilda Maria Zandoná Castoldi. Contou com a presença dos Vereadores  Clovis 

Batistella, Silvio João Balista,  Odemar Antônio Soletti, Ivonei Zanetti e Cassio Olavo Gnoatto e as 

Vereadoras Marcia Regina Balista e Beloni Terezinha Martins Dal Mora. Compuseram a Mesa Oficial 

além dos Vereadores, O Senhor Marcos André Piaia, Prefeito Municipal e sua esposa Andrize Gelain, o 

Senhor Nadir Barivieira, Vice-Prefeito e sua esposa Ana Lúcia Zanetti Barivieira, O Padre Pedro Acco, 

representando a Igreja Nossa Senhora dos Navegantes, O Senhor Luiz Vicente Poncio, representando a 

Igreja Assembleia de Deus e o Senhor João Siqueira, representando a Igreja Tabernáculo da Fé. O Senhor 

Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão Ordinária e convidou a todos para acompanhar 

o Hino Nacional. Na sequencia solicitou ao colega Silvio João Balista para ler um trecho da Bíblia. Em 

seguida solicitou a Secretária da mesa Diretora que efetuasse a Leitura da Resolução nº 400 de 15 de março 

de 2018, Concede homenagens na Sessão Solene em comemoração ao 26º aniversário do município de 

Barra Funda e dá outras providências. Na sequencia passaram a serem lidos os históricos das Igrejas 

homenageadas: A Vereadora Beloni passou a ler o seguinte histórico: Histórico Igreja Nossa Senhora dos 

Navegantes: A História da comunidade de Barra Funda tem inicio na atual comunidade de Santo Antônio,  

Linha  Agusso, quando imigrantes italianos vindos de Alfredo Chaves e Guaporé, se localizaram na beira 

de um riacho, na década de 1920. No período de 1924 a 1927 construíram a primeira capela no Agusso. 

Anos depois, algumas dessas famílias  descobriram o rio grande, o  Rio da Várzea, localizado entre Sarandi 

e Novo Barreiro, antes Palmeira das Missões. Estas famílias vieram morar perto do Rio da Várzea. 

Abriram picadas na mata virgem e criaram a passagem pelo rio. Os moradores do Agusso convidaram os 

moradores da beira do Rio da Várzea para nos finais de semana se reunirem para rezar e depois jogar cartas 

e bocha e se divertir. Por volta de 1935, na brincadeira, surgiu o desafio de fazer uma jogada entre os do 

Agusso e os da beira do Rio da Várzea, chamados de os  lá de baixo daquela Barra Funda. A partir dessa 

data passam a chamar esta comunidade de as famílias da Barra Funda, por causa da passagem do rio. É o 

atual município de Barra Funda que se emancipou em 1992 do município de Sarandi. Já como comunidade, 

pelo ano de 1952, construíram a Escola e a Igreja  perto do Rio da Várzea e escolheram como padroeira 

Nossa Senhora dos Navegantes, por causa do rio que era navegado por caíques e de  uma barca que fazia a 

travessia entre Sarandi e Palmeira da Missões. A construção da nova igreja, enquanto espaço físico 

sagrado, com formato de um barco, por ter como Padroeira da Comunidade Católica, Nossa Senhora dos 

Navegantes, teve início em 1980, quando foi derrubada a antiga Igreja. A construção foi concluída em 

1990 e a inauguração aconteceu em fevereiro de 1991. Em 1999 foi dado início a futura paróquia do 

Município de Barra Funda, com 8 capelas no interior , 3’ bairros e matriz. A comunidade católica foi 

atendida pelos padres da congregação de São Carlos ( Carlista), de Sarandi. A partir de fevereiro de 2000., 

a comunidade começou a ser atendida pelos padres diocesanos: Hilário Fritzen, Evanir Rosa, Itamar 

Lavarda, Domingos Phergher, Elio Elert, Fernando Pereira da Silva e atualmente Pedro Acco. A Paroquia 



Nossa Senhora dos Navegantes  foi criada em 06 de fevereiro de 2005. Trata-se de uma Igreja atenta aos 

Sinais dos Tempos  e ao estilo  Tradicional. É constituída de três comunidades Urbanas, e oito 

comunidades Rurais. As  comunidades tem sua Igreja e Salão de Festas. O Conselho de Pastoral Paroquial 

(CPP) conduz  a caminhada conjunta da paroquia. Dentro da organização da Comunidade Católica existe: o 

“Conselho de Pastoral Paroquial”, Conselho de Assuntos Econômicos ( CAE )   ou Diretorias, Ministros,  

Equipes de Liturgia, Equipes de  Canto, Catequistas, Pastoral do Batismo, Zeladoras de Capelinhas, 

Grupos de Famílias, Apostolado da Oração,  Cursilho de Casais,  Missas, Celebrações, Cultos, Novenas,  

Reza do Terço, Adoração ao Santíssimo, Festas para arrecadar fundos, Festas dos Padroeiros, Gestos 

concretos de solidariedade. A devoção a Nossa Senhora é umas marcas significativas da nossa comunidade 

cristã. Em seguida o Vereador Odemar fez a entrega de uma placa comemorativa ao Padre Pedro Acco. O 

Padre Pedro usou a palavra para agradecer a Câmara pela homenagem e destacar a união do povo de Barra 

Funda e o respeito entre as religiões. Em seguida a Vereadora Marcia fez a leitura do seguinte histórico: 
História da Assembleia de Deus do Belém do Pará a Barra Funda-RS. A origem das Assembleias de Deus 

no Brasil está no fogo do reavivamento que varreu o mundo por volta de 1900, início do Século XX, 

especialmente na América do Norte. Os participantes desse reavivamento foram cheios do Espírito Santo 

da mesma forma que os discípulos e os seguidores de Jesus durante a Festa Judaica do Pentecostes, no 

início da Igreja Primitiva, conforme está escrito em Atos 2. Assim, eles foram chamados de 

“pentecostais”.  Quando Daniel Berg e Gunnar Vingren chegaram a Belém do Pará, em 19 de novembro de 

1910, ninguém poderia imaginar que aqueles dois jovens suecos estavam para iniciar um movimento que 

alteraria profundamente o perfil religioso e até social do Brasil por meio da pregação de Jesus Cristo como 

o único e suficiente Salvador da Humanidade e a atualidade do Batismo no Espírito Santo e dos dons 

espirituais. As igrejas existentes na época – Batista de Belém do Pará, Presbiteriana, Anglicana e Metodista 

- ficaram bastante incomodadas com a nova doutrina dos missionários, principalmente por causa de alguns 

irmãos que se mostravam abertos ao ensino pentecostal. A irmã Celina de Albuquerque, na madrugada do 

dia 18 de junho de 1911, foi a primeira crente a receber o batismo no Espírito Santo, o que não demorou a 

ocorrer também com outros irmãos. O clima ficou tenso naquela comunidade, pois um número cada vez 

maior de membros curiosos visitava a residência de Berg e Vingren, onde realizavam reuniões de oração. 

Resultado: eles e mais dezenove irmãos acabaram sendo desligados da Igreja Batista. Convictos e 

resolvidos a se organizar, fundaram a Missão de Fé Apostólica em 18 de junho de 1911, que mais tarde, em 

1918, ficou conhecida como Assembleia de Deus. Em poucas décadas, a Assembleia de Deus, a partir de 

Belém do Pará, onde nasceu, começou a penetrar em todas as vilas e cidades até alcançar os grandes 

centros urbanos como São Paulo, Rio de Janeiro, Belo Horizonte e Porto Alegre. O início da Assembleia de 

Deus no Estado do Rio Grande do Sul foi em 3 de fevereiro de 1924, com a chegada do missionário sueco 

Gustavo Nordlund, sua esposa Elisabeth e filho Herbert, os quais depois de certo tempo de oração, estudo e 

conhecimento cultural, começaram a anunciar o Evangelho de Jesus Cristo em Porto Alegre. O primeiro 

culto foi realizado na Rua Maryland, Bairro Montserrat, no dia 15 de abril de 1924. Além do Missionário 

sueco Gustavo Nordlund, sua esposa irmã Elizabeth e seu filho Herbert, o único assistente naquele culto foi 

um ancião de 70 anos de idade, cujo nome era João Correia da Rosa, que entrou na sala onde se realizava o 

culto a fim de abrigar-se, pois naquele momento chovia torrencialmente em Porto Alegre. Essa pessoa após 

ter ouvido a Palavra, aceitou a Cristo com seu único e suficiente Salvador, tornando-se, assim, o primeiro 

crente assembleiano. A capela era simples, com apenas 4 bancos, acomodando 20 pessoas. Alguns meses 

depois, no dia 19 de outubro de 1924, realizou-se o primeiro batismo no rio Guaíba, no Bairro Navegantes, 

agregando-se então a João Correia da Rosa, mais nove novos convertidos e também o casal José e Vanda 

Petersen, vindos de outra igreja. Assim, com doze membros, formou-se a primeira Igreja Evangélica 



Assembleia de Deus no Estado do Rio Grande do Sul. Após o batismo, o Missionário Gustavo Nordlund, 

celebrou a Ceia do Senhor na capela da rua Maryland, com os doze primeiros membros da igreja. Como a 

colheita de almas era intensa houve a necessidade de se conseguir um novo local para os cultos. Foi 

quando, com o auxílio de uma irmã chamada Elisabeth, da América do Norte, e um sueco chamado 

Johannsen, amigos da família Nordlund, que ofertaram duzentos dólares cada um, valor que foi 

transformado em seis contos de réis, moeda brasileira da época, suficiente para a compra de um bom 

terreno, com uma casa na Travessa Azevedo, nº 30. Após adaptações, e dois anos de esforço, foi realizado 

o primeiro culto neste novo local, num domingo de páscoa no ano de 1926, agora numa capela que 

abrigava duzentas pessoas sentadas. Em 20 de outubro de 1929 a igreja em Porto Alegre, atendendo ao 

progresso do trabalho, inaugurou um salão mais amplo na Av. Cristovão Colombo, 580, esquina com a Rua 

Comendador Coruja, que foi adaptado para acolher oitocentos membros. Em 1933, a igreja em Porto 

Alegre contava com quatro escolas dominicais na cidade, e cinco congregações nos bairros. Nesse ano 

acentuou-se a penetração do Evangelho entre os donos de barcos que navegavam pelos rios que 

desembocam no Guaíba, fato muito expressivo que influenciou o ambiente e criou o que se podia, na 

época, denominar “a doca dos crentes”. O mês de fevereiro de 1939 tornou-se uma data histórica para a 

Assembleia de Deus em Porto Alegre. No dia 26 do referido mês, presentes os obreiros do Estado, 

autoridades, representantes das várias igrejas evangélicas, inaugurou-se o templo da Assembleia de Deus, 

localizado à Rua General Neto, 384, Bairro Floresta. Sendo, na época, o maior templo da Assembleia de 

Deus no Brasil. As festividades de inauguração prolongaram-se por uma semana, com estudos bíblicos 

durante o dia e cultos à noite.  Com o crescimento da igreja houve a necessidade de mais obreiros para 

trabalhar. Foi aí que Deus orientou o irmão Gustavo Nordlund a convidar o Pastor Nils Taranger, que, na 

Suécia, trabalhava pregando e louvando a Deus com sua gaita, desde os seus dezesseis anos de idade. Após 

ter servido o Senhor Jesus por quatorze anos como obreiro na Suécia, o irmão Nils Taranger e sua família, 

embarcaram com destino ao Rio Grande do Sul, no dia 8 de outubro de 1946. Nils Taranger, com 30 anos 

de idade, pastor talentoso, tanto no ensino da palavra de Deus . Nos primeiros dias de março de 1955, o 

missionário Nils Taranger foi chamado em Porto Alegre, para assumir a Presidência da igreja, no lugar de 

Gustavo Nordlund que retornou à Suécia, após realizar um grande obra na seara do Mestre no Estado do 

Rio Grande do Sul. O Pastor Nils e sua esposa, irmã Mary, ao longo dos quarenta e três anos que estiveram 

na liderança continuidade às obras iniciadas pelo Missionário Gustavo Nordlund, empenhando-se também 

na obra missionária, na obra social e na construção de novos templos. Depois de um grande movimento 

pentecostal no Brasil, a Assembleia de Deus foi fundada em Barra Funda, começando com os cultos aos 

domingos a tarde embaixo de algumas árvores a beira de uma Sanga, ali estava Pr Abrelino da Silva 

Vargas, que após rodar alguns hinos em um velho toca discos, passava a convidar as pessoas para que se 

aproximassem daquelas árvores, pois na sombra das mesma seria lido a bíblia sagrada e transmitida uma 

mensagem sobre a salvação em Jesus, com o passar dos dias a palavra de Deus ia sendo pregada e Jesus 

começava a salvar alguns pessoas, assim nascia a Assembleia de Deus da Barra Funda. Logo então foi 

alugada uma casa para os cultos, onde outros novos convertidos se somaram aos primeiros, e quando já 

tinha um grupo de 12 crentes foi então comprado um terreno na rua da fonte, onde foi construída a casa de 

oração de alvenaria que na época media 70 m2, e o trabalho continuava prosperando, vários irmãos 

atenderam esta igreja. No dia 19.12.2010  já empossado como o primeiro Pastor Presidente dessa Igreja, 

Pastor Balduino Pires da Silva Neto, juntamente com um grupo de irmãos fundou então o CAMPO DA AD 

BARRA FUNDA, desmembrando de Sarandi, o trabalho seguia em franco crescimento, Pr Balduino 

ampliou o templo, pois Deus ia salvando pessoas dia após dia. Em 26 de Junho de 2016 chega a Barra 

Funda Pr. André Pereira e sua Familia, da mesma forma em que Deus prosperou os demais pastores, a 



igreja passou a dar um grande salto de conversão de novos crentes, o templo ficara pequeno, então Pr 

André juntamente com a Igreja aumentaram mais uma vez o templo passando agora a medir 160 m2, hoje a 

igreja presta atendimento semanal a pessoas com todos os tipos de problemas, e segue a ordem dada por 

nosso senhor Jesus “Ide por todo o mundo, pregai o evangelho a toda criatura. Quem crer e for batizado 

será salvo: mas quem não crer será condenado, Evangelho de Marcos C16 v,15 e 16. Na sequencia o 

Vereador Ivonei fez a entrega de uma placa comemorativa ao Senhor Luiz Valdecir Poncio representante 

da Igreja O Brasil para Cristo. Em seguida o Senhor Luiz Valdecir fez uso da palavra para agradecer a 

Câmara de Vereadores pela homenagem. Em seguida A Vereadora Beloni fez a leitura do histórico a 

seguir: Histórico da Igreja O Brasil Para Cristo. A Igreja O Brasil Para Cristo nasceu no Brasil há 62 anos, 

na Cidade de São Paulo, fundada pelo Pastor Manuel de Mello. Em Barra Funda a Igreja está instalada há 

dez anos e está ligada a Sede de Palmeira Das Missões, que tem como presidente o Pastor Eliseu Ávila e 

Vice Presidente o Pastor Valdeni Espanhol. Hoje a Igreja de Barra Funda conta com 32 membros e tem 

como  Presidente o Pastor Valmor Suthel Brizola. Os cultos acontecem nas quartas e domingos a noite, em 

uma sede alugada, situada na Rua Vereador Angelo Ongarato, próxima ao Posto de Saúde. Além dos cultos 

na Sede, um dos pontos fortes é a evangelização nas residências, buscando transmitir o evangelho. Em 

virtude da ausência do representante da Igreja O Brasil Para Cristo o Prefeito Marcos fez a entrega de uma 

placa comemorativa a Vereadora Marcia que representou a Igreja nesse ato. Na sequencia o Vereador 

Cassio fel a leitura do seguinte histórico: Histórico da Igreja Tabernáculo da Fé: A Igreja Tabernáculo da 

Fé teve seu início a partir do ano de 1993, situada na Rua da Amizade, nº 324, Bairro 1º de maio, nessa 

Cidade,  Administrada pelo Pastor Valdir Moura Da Silva, da cidade de Passo Fundo, começando os cultos 

com duas famílias. Após alguns anos já haviam se reunido em comunhão sete famílias, tendo seu tempo 

ministerial de 1993 á 2003, quando passou a administração ao Pastor Osvaldo Vargas da cidade de 

Erechim, estando esse na direção até os dias de hoje, tendo como pastor auxiliar Adílio Da Rosa, também 

da Cidade de Erechim. Suas visitas acontecem a cada 15 dias, para trazer a ceia e também a meditação da 

palavra de Deus. Na ausência dos mesmos, os cultos e os encargos da igreja ficam sob a direção do 

Diácono João Siqueira. A Igreja Tabernáculo da Fé tem como base a mesma doutrina bíblica da Igreja dos 

atos dos apóstolos, fundamentada sobre a revelação de Jesus Cristo como base fundamental na fé. Na 

sequencia  o vice-prefeito Nadir fez a entrega de uma placa comemorativo ao Senhor João Siqueira 

representante da Igreja Tabernáculo da Fé. João pronunciou-se agradecendo à Câmara pela homenagem. 

Em seguida foi realizado o descerramento do quadro da Vereadora Zilda Maria Zandoná Castoldi. Também 

foi entregue um ramalhete de flores para a Vereadora Zilda. Em seguida a Vereadora ZILDA MARIA 

ZANDONÁ CASTOLDI proferiu seu discurso de agradecimento: Após as saudações protocolares disse: 

Estamos comemorando o vigésimo sexto aniversário de emancipação político-administrativa do município 

de Barra Funda e queremos compartilhar e celebrar esta história construída por muitas mãos, traduzida em 

um acúmulo de contribuições pensadas por pessoas que reconheceram e reconhecem o valor da 

emancipação e desenvolvimento de um Município. Parabéns ao município de Barra Funda. Parabéns 

Prefeito Marcos e vice Nadir, hoje, vocês são os protagonistas desta história. O município está em vossas 

mãos. Tenho certeza que deixarão muito de si e que ficarão registrados nas páginas da história de Barra 

Funda. Também quero parabenizar as Igrejas do nosso Município que hoje estão sendo homenageadas por 

prestarem relevante trabalho social, humano e espiritual em prol do bem das pessoas e famílias de nossa 

comunidade. Temos certeza que os Senhores  vão continuar olhando para nossa querida Barra Funda e por 

toda nossa gente. Nesta data festiva, sinto-me emocionada e profundamente  grata pelos meus colegas 

vereadores. Sinto-me também feliz e recompensada pela homenagem que ora estou recebendo e dizer com 

certeza que faço parte da história de Barra Funda. Aqui eu nasci, cresci, constituí minha família, 



desempenhei minhas atividades profissionais e atualmente estou exercendo a função de vereadora deste 

Município. Em 2017, foi muito gratificante e desafiadora a nobre missão que me foi confiada no Poder 

Legislativo de presidente da câmara, mas, não assumi sozinha e sim com o apoio e o trabalho dos queridos 

colegas e principalmente da mesa diretora. Procuramos conduzir os trabalhos legislativos com 

transparência, honestidade, imparcialidade, monitorando os recursos financeiros públicos com 

responsabilidade e economicidade. Organizamos e disponibilizamos cursos de aperfeiçoamento para 

vereadores e audiências públicas, solicitamos e fomos contemplados com verbas federais, destinamos as 

sobras orçamentárias da câmara para a secretaria da saúde e procuramos trabalhar mantendo um bom 

relacionamento com o Poder Executivo. Com humildade agradeço a mesa diretora composta pelo Vice-

presidente Ivonei, primeiro secretário Silvio e segundo secretário Clovis e demais vereadores e reconheço 

que vocês são merecedores desta homenagem por firmarem comigo uma relação de boa convivência e 

respeito independente de partido político. Agradeço a Doutora Alice, o Diretor Câmara de Vereadores 

Alexandre e a Funcionária Fátima pelo bom desempenho de suas funções que possibilitaram a 

concretização do nosso trabalho na Câmara Municipal e por todo aprendizado que obtive com vocês. 

Também sou muito grata pelo suporte familiar, pelo amparo nesta trajetória, pela oportunidade e honra de 

ocupar este cargo. Mas como faltam palavras para expressar o que sinto neste momento, encerro com um 

obrigado, ou melhor, um muito obrigado por tudo. Dando sequencia pronunciaram-se os Lideres de 

Bancada . O primeiro foi o Vereador CLOVIS BATISTELLA, Lider da bancada do PT que após as 

saudações protocolares disse: Hoje estamos comemorando o 26º aniversário do nosso município de Barra 

Funda e também estamos prestando uma homenagem as nossas igrejas, sendo elas: Igreja Nossa Senhora 

dos Navegantes; Assembleia de Deus, O Brasil para Cristo e Tabernáculo da fé. E também prestando uma 

homenagem a nossa colega Zilda Maria Zandoná Castoldi que foi presidente do Poder Legislativo no ano 

de 2017. Estas entidades que prestam relevantes serviços a nossa sociedade no que se refere a parte 

espiritual, só nos resta agradecer e acreditar que o melhor caminho é a nossa fé, cada um da sua maneira, 

mas sempre pensando no bem estar de nossa comunidade. Agradecemos a todos pela dedicação e trabalho 

prestado. Também quero registrar que estamos com nossa feira Expobarra em andamento, onde o nosso 

município mostra todo o seu potencial no que se refere a indústria, comércio e setor agrícola, das quais 

fazem parte de toda a nossa economia, pois sabemos que temos um povo dedicado que trabalha com 

responsabilidade, cada um com seu setor. Sabemos que temos um grande desafio de continuar trabalhando, 

para que possamos dar boa qualidade de vida a toda a nossa população, na área da educação, saúde e 

fortalecer nossa agricultura, dando suporte para instalação de novos empreendimentos, assim gerando 

emprego e renda a comunidade. Por isso faço parte do Poder Legislativo, me sinto na obrigação de 

trabalhar para contribuir da melhor maneira possível, buscando junto aos nossos parlamentares, recursos 

para nosso município. Em meu primeiro ano de mandato, tenho a satisfação de dizer que por meu pedido o 

município foi contemplado com duas emendas, no total de R$-326.000,00 e quero aqui agradecer ao 

Deputado Federal Dionilson Marcon, o qual repassou R$-126.000,00 para aquisição de uma patrulha 

agrícola que virá beneficiar os nossos agricultores e outra emenda vinda do Senador Paulo Paim, no valor 

de R$ 200.000,00 está vindo para aquisição de uma ambulância e para manutenção do posto de saúde. Com 

isso afirmo meu compromisso com o município e a população. Portanto, tenho certeza que com o esforço 

de todos faremos um lugar cada vez melhor para se viver. Muito obrigado a todos.  A segunda foi a 

Vereadora MARCIA REGINA BALISTA, líder da bancada do PDT: É com muita honra que mais uma 

vez ocupo essa tribuna para falar representando a Bancada do Partido Democrático Trabalhista-PDT na 

Câmara De Vereadores.  E me sinto mais orgulhosa ainda por fazer parte dessa bancada que tem feito um 

grande trabalho em favor de nossa município, seja na fiscalização dos atos do poder executivo, seja na 



sugestão de propostas de melhoria, seja na busca de recursos juntos aos órgãos estaduais e federais. 

Vivemos uma administração consensual, com a participação de três partidos políticos, PP, PDT e PT, onde 

nosso partido ocupa o cargo de Vice Prefeito através do Senhor Nadir Barivieira e auxilia a administração 

com três secretários municipais. Estamos sempre atuando da melhor forma possível para que nosso 

município continue crescendo e se desenvolvendo. Nesses 26 anos de emancipação de nosso município, 

muito foi feito para  melhorar as condições de vida de nossa população e o nosso partido fez e faz parte 

dessa história. Uma história forjada por homens e mulheres de fibra, coragem e determinação para fazer de 

nosso município, um lugar bom de viver. Estamos concedendo homenagens e primeiramente quero falar 

sobre o descerramento da fotografia da Vereadora  Zilda que foi nossa presidente no exercício de 2017. 

Estreando na Câmara como Vereadora e assumindo a presidência,  não deve ter sido tão fácil para nossa 

colega Zilda. Mas com determinação, bom humor e bom relacionamento,  nossa colega Zilda realizou um 

grande trabalho como presidente. Parabéns Zilda. Receba o nosso agradecimento e o reconhecimento pelo 

belíssimo trabalho realizado  como Vereadora e presidente em 2017. Também estamos homenageando as 

igrejas instaladas em nosso município. As Igrejas Nossa Senhora dos Navegantes, O Brasil para Cristo, 

Assembleia de Deus e Tabernáculo da fé. A fé em Deus é uma das coisas mais importantes de nossas vidas, 

e cada Igreja demonstra isso de sua forma, mas o mais importante é que temos Deus que é nosso guia. 

Assim como Moisés conduziu o povo por dentro do mar vermelho, as igrejas nos conduzem pelo caminho 

da fé. Parabéns a todas as Igrejas e muito obrigada pelo trabalho prestado em nosso município. Por fim 

quero parabenizar aos organizadores da  Expobarra 2018, que em sua décima edição mostra as 

potencialidades de Barra Funda e região. Que Deus continue nos abençoando. Muito obrigada. O terceiro 

foi o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, Líder da bancada  do PP que após as saudações protocolares 

disse: Quero falar da minha alegria e satisfação de estar homenageando tão importantes instituições de 

nosso município. Dizer que nos dias atuais, quando enfrentamos inúmeros problemas sociais, bem como, a 

desigualdade, onde discrimina muitos, o problema das drogas. Problema esse que no dia a dia destrói várias 

famílias. O problema da mídia e as altas tecnologias que muitas vezes são usadas para o mal. Que essas 

instituições sigam diariamente com sua missão  de amparar e orientar as pessoas em suas fragilidades, pois 

somente assim teremos uma sociedade mais justa e fraterna. Parabéns a todas as igrejas aqui mencionadas 

nessas homenagens. Agradecemos a atuação de cada uma delas em prol de nosso município. Que |Deus 

continue iluminando as lideranças de cada uma para que continue nessa nobre e tão difícil missão. Quero 

também parabenizar a colega Zilda, presidente da Câmara no ano passado, e dizer da minha alegria de ter 

sido primeiro secretário da mesa diretora no ano de 2017. Parabéns Zilda pelo seu trabalho, foi uma honra 

ter feito parte da Mesa Diretora em 2017, por isso agradeço a cada um de vocês por estarem aqui 

participando da nossa feira que mostra as potencialidades de nosso município. Tenham todos uma ótima 

feira. A seguir pronunciou-se o Senhor MARCOS ANDRÉ PIAIA, Prefeito Municipal, que após as 

saudações protocolares disse: Inicialmente vou falar do 26º aniversário do município de Barra Funda, 

município jovem, desafiador, com uma população batalhadora, com um povo humilde, honesto e 

trabalhador. Agradecer e parabenizar a Câmara de Vereadores pela brilhante ideia de homenagear as nossas 

igrejas por entender e entendermos juntos quanto administração e vereadores e reconhecer o trabalho que 

essas igrejas fazem, através de seus representantes para fazer o bem a nossa população, para dispor a todos 

a palavra divina. Sabemos que sem fé não se chega a lugar nenhum. Além da comida, precisamos da fé, da 

religião e da crença. Falar da expobarra, um evento pujante que está mostrando as potencialidades do 

município, da região e do país. Vemos muitas pessoas envolvidas, muito trabalho envolvido. A  cada 

edição da expobarra vemos o crescimento e isso se dá em prol da dignidade do povo barra-fundense. 

Parabéns a Barra Funda. Todos estão de parabéns. Agradeceu a Vereadora Zilda pelo trabalho dedicado no 



ano em que assumiu a presidente, juntamente com toda sua família. Parabenizou o trabalho do presidente 

Sidinei e de todos os Vereadores. Disse que todos estão engajados pelo desenvolvimento do município. 

Disse que muitas vezes a população não vê, mas sabe que todos estão trabalhando e ajudando a 

administração. Agradeceu a todos os envolvidos na organização da expobarra. Parabéns Barra Funda. 

Finalizando pronunciou-se o Senhor SIDINEI ROSSETTO, Presidente da Câmara. Que após as saudações 

protocolares disse: É com imensa alegria que faço uso da palavra nessa sessão solene em homenagem ao 

26º aniversário de emancipação política-administrativa do município de Barra Funda e homenagem as 

igrejas instaladas no município e também o descerramento do quadro com a fotografia da Presidente da 

Câmara no exercício de 2017, Vereadora Zilda Maria Zandoná Castoldi. Agradeço a Deus e aos cidadãos 

de Barra Funda que confiaram em mim e me permitiram estar hoje dirigindo os trabalhos desta sessão. 

Quero parabenizar Barra Funda e toda sua população pelos 26 anos de emancipação. Como disse em meu 

discurso na  abertura da feira, somos um município jovem, porém com enorme potencial. Potencial este 

que vem do trabalho do nosso povo. Das condições que temos para trabalhar, tanto no campo, como na 

cidade. Somos um município com diversidade, que pode oferecer condições de desenvolvimento para a 

população crescer junto. As homenagens desta sessão comemorativa se dedicam as entidades religiosas 

pelos relevantes serviços prestados a Comunidade barra-fundense em todos esses anos. A fé manifestada 

em suas diversas formas é sempre um ato de bondade e as entidades religiosas são o alicerce para a 

construção da fé em cada pessoa, por isso, é justo que nesse momento em que comemoramos o aniversário 

do nosso município possamos também agradecer e expressar nossa gratidão a estas entidades que dedicam 

seu trabalho para o bem estar espiritual, a caridade, ao auxílio a quem necessita, a saúde e a levar palavras 

de fé e esperança para os munícipes. Agradeço, portanto, a presença e o trabalho realizado pelas entidades 

homenageadas nas pessoas de seus representantes e colaboradores. Também, quero agradecer a vereadora 

homenageada Zilda Maria Zandoná Castoldi, pelos excelentes serviços prestados como presidente da 

Câmara dos vereadores de Barra Funda no ano de 2017, pois a mesma conduziu os trabalhos desta casa 

observando os princípios atribuídos aos atos do Poder Legislativo, bem como, exerceu suas funções de 

fiscalizar e legislar com empenho e dedicação buscando o melhor para Barra Funda. Dito isso, quero 

também, destacar os pontos positivos da feira, que está no seu último dia. Tenho certeza de que as palestras 

serviram para levar conhecimento e informação a população, que os encontros e reuniões serviram para 

aproximar os lideres e autoridades para a consecução de um bem comum entre os municípios da região, 

que as atrações artísticas trouxeram momentos de diversão e descontração para todos que se fizeram 

presentes, e principalmente, que a feira trouxe a oportunidade de bons negócios. Agradeço a todas as 

pessoas que colaboraram para a realização deste evento, em especial a administração de Barra Funda, 

representada pelo Prefeito Municipal que não mediu esforços para o sucesso da feira. Desde que assumiu o 

compromisso de administrar Barra Funda, o Prefeito Marcos vem demonstrando e realizando uma forma 

responsável de administrar, procurando sempre empregar os recursos públicos da melhor forma possível, 

observando os princípios do interesse público, da legalidade, da economicidade e da probidade. Obrigado 

Prefeito, pelo trabalho que vem desempenhando junto a prefeitura neste pouco mais de um ano em que 

assumiu o cargo de prefeito municipal. Tenho certeza que Barra Funda terá pela frente anos de mais 

desenvolvimento, pois é nos momentos de crise como esse que vive o nosso país que se identificam os 

bons lideres e administradores. Por fim agradeço a todos os visitantes, aos ouvintes da Radio Simpatia, as 

autoridades e principalmente agradeço a população de Barra Funda que faz a história desse município 

acontecer. O Senhor Presidente  agradeceu a presença de todos e convidou para a próxima Sessão 

Ordinária que será realizada no dia  11 de abril   de 2018, às 18h30. Estão encerrados os trabalhos da presente 

Sessão Solene. 


